

El desafío de trabajar colectivamente en la desnaturalización de la violencia contra las mujeres. Una experiencia entre la universidad y las redes sociales territoriales

Mesa 4. Comunicación y Extensión.

Pagura, María Fernanda. DNI 17.737019 fpagura@fce.unl.edu.ar

Potente, Marcela. DNI 29.952.884 potente_marcela@hotmail.com

Pucci, Ana Melisa DNI: 33212555 anita_pucci@hotmail.com

Grühn, Jesica Georgina. DNI:29048351 jesicagruhn@gmail.com

Sastre, Lucila DNI: 32370601 lucysastre@hotmail.com

Theumer Emmanuel Alejandro DNI: 33215937 e_theumer@hotmail.com

Con miras a instalar procesos de desnaturalización y prevención de la violencia de género es necesario asumir la existencia de significados diferentes acerca de la constitución de las feminidades y masculinidades. Significados identificables en relatos de lo cotidiano, medios de comunicación, cuentos infantiles, expresiones, sanciones, permisos, etc. Entender las masculinidades y las feminidades como relaciones de poder que se construyen socialmente y se reproducen en el día a día de nuestras vidas, posibilita “leer” la violencia como tales en el marco de una trama social más amplia sostenida en patrones patriarcales. Frases como “si ella sigue con él es porque le debe gustar que le pegue”, “él es así, qué vamos a hacer”, “se maltrataron siempre”, “ya se le va a pasar” y muchas otras, naturalizan la violencia en la vida de mujeres y varones.

El poster tiene como objetivo socializar esta intensa experiencia de extensión universitaria que los equipos del Programa Género, Sociedad y Universidad y Centros UNL (Secretaría de Extensión, UNL) llevaron a cabo, articulando con las organizaciones de tres redes sociales territoriales de la ciudad de Santa Fe, durante los meses de mayo a noviembre del 2010. Vale aclarar que este trabajo formó parte de un proyecto más amplio sobre violencia financiado por la Secretaria de Políticas Universitarias.

Los objetivos que movilizaron el Proyecto fueron los siguientes: _

- Propiciar espacios de reflexión y desnaturalización de la violencia de género y en particular la violencia contra las mujeres.
- Construir colectivamente materiales comunicacionales (folletos y cuñas radiales) para la difusión en los barrios, apuntando a la prevención de la violencia de género y contra las mujeres.

Las personas participantes fueron mujeres y varones de 15 años en adelante residentes en los barrios de la zona Noroeste, Suroeste y Alto Verde de la ciudad de Santa Fe. La elección de esta franja etaria tuvo la finalidad de integrar las miradas y vivencias de personas de distintas edades y géneros para potenciar el intercambio generacional e inter-géneros, como así también la comprensión de complejidad del problema de la violencia, impulsando una cultura de justicia de género que democratice las relaciones.

En cuanto a la modalidad de trabajo estuvo sostenida en la educación popular como opción política, ética y metodológica para la construcción colectiva del conocimiento. Se trabajó en talleres definidos como tiempos-espacios para la vivencia, reflexión y conceptualización, como síntesis del pensar, sentir y hacer, como el lugar para la participación, el aprendizaje y construcción de conocimientos.

Específicamente, en este poster, nos proponemos compartir la producción colectiva del material comunicacional (cartilla), la metodología de trabajo, como así también las dificultades y logros conjuntos.